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選挙権年齢の引き下げに伴い、若者の選挙や政治、市政への関心を高めることを目的として、11月１日に高校生議会を開
催しました。盛岡市立高校18人、盛岡第二高校６人、盛岡商業高校11人の総勢35人が高校生議員として参加しました。

・公園にサッカーゴールなどを設
置し、屋内レジャー施設に身体を
動かすゲームなどを開設すること
・学校や町内会が協力し安全マッ
プを作成し市民へ周知することや
街灯の整備などを進めること
・通学路の損傷に関する通報機能
のさらなる周知や不審者情報の共
有機能を新設すること
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・市内近郊に道の駅などを建設し、
地産地消を促進すること
・空き家を活用した住居の提供と
情報発信を進め、新産業創出を試
みる人が移住しやすくすること
・労働者不足解消などのため、市
内労働者の副業を推進すること
・地元で働く人材を輩出するため、
盛岡市立大学を創設すること

・全てのスーパーなどでの「てま
えどり」を推進する広報活動と企
業との連携を行うこと
・規格外品を扱う産直マップの作
成により、産直のメリットの周知
を促進すること
・野菜を再利用した絵の具の利用
や絵本による幼児児童へのフード
ロスの教育機会を創出すること

・運転手の待遇改善に市が積極的
に関与することや自動運転バスを
採用すること、運転免許取得年齢
の引き下げ、運転手の魅力向上な
どに取り組み、バスの運転手不足
を解消すること
・他校との合同利用などバス乗車
率の向上に努め、滝沢方面も含め
て、スクールバスを復活すること
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常任委員会の審査 各常任委員会を開き、本会議で付託された議案および請願の審査を行い
ました。審査結果は各常任委員会の委員長が、20日の本会議において報告
しました。

問　７年度予算のマイナス８％
シーリングもあり、本市の厳しい
財政見通しの中で、議員の期末手
当を引き上げる判断をした理由は。
答　本市の中期財政見通しなど
で財政状況が厳しいことは承知し
ているが、これまでも国や県、一
般職の改定状況を勘案し行ってき
たところであり、今回も県では改
定が、国では引き上げが見込まれ
るため、改定を行うこととしたも
のである。

問　原油価格などの高騰による、
生活困窮世帯への灯油購入費など
の助成金の速やかな実施が望まれ
るが、支給までのスケジュールは。
答　プッシュ型による支給を予
定しており、７年１月10日頃に対
象者にお知らせを送付する。市で
支給口座を把握している対象者に
は支給する口座をお知らせに記載
し、その後、口座変更などの申出
期間を10日間ほど設け、１月末に
は支給したいと考えている。

総 務
常任委員会

６年度一般会計補正予算、盛岡
市市税条例等の一部改正など議案
37件について審査しました。審査
の過程で、大雨災害復旧に係る補
正予算計上の内訳と積算根拠、次
期総合計画の基本構想の内容や議
員報酬の期末手当改定などについ
て質疑がありましたが、いずれも
可決すべきものと決まりました。

【議案第172号】
盛岡市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等
に関する条例の一部を改正する条例について

教育福祉
常任委員会

【議案第171号】
令和６年度盛岡市一般会計補正
予算（第７号）

６年度一般会計補正予算など議
案24件について審査し、いずれも
可決すべきものと決まりました。
また、新規請願４件および継続審
査中の請願３件を審査し、２件は
採択すべきもの、３件は不採択と
すべきもの、２件は引き続き調査
検討を要するため、継続審査と決
まりました。

商業に特化した視点や高校生の視
点で考えることができました。次
回参加者には、学校で学んだ知識
を生かしたデータを分析して欲し
いです。今後は、市内だけでなく
県内の高校生と意見交換ができる
機会があると良いと思いました。

この委員会に参加したのは、住ん
でいる地域から高校に行くための
バスがなく不便に感じていたから
です。普段は大人と話す機会が少
ないので楽しかったです。今日の
ことを知ってもらい、中高生も市
政に参加して欲しいです。

議長を経験できるならと思
い参加しました。議員の皆
さんは気さくで話しやすく、
質の高い議論をすることが
できました。課題解決は簡
単ではありませんが、自分
と異なる意見があるのだと
いう発見がありました。

高校生議長
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之心さん

議会とは、堅苦しい雰囲気の中で、
議案に対して意見する場だと思っ
ていましたが、発言や意見がしや
すく、しっかり議論して決定して
いくことに感心しました。盛岡は、
子ども・子育て施策が充実してい
ると思いました。

授業でフードロスの影響の重大さ
を知ったので、盛岡でも対策がで
きないかと考え提案しました。
参加してみて、まちづくりは地球
環境を守ることにもつながってい
ることを実感しました。

高校生議員の提言

農商工連携委員長
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川　海
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緒さん

子ども・子育て委員長

渡
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邉　紡
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珀さん

公共交通委員長

渡
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邉　　錬
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さん

環境保全委員会

委員の皆さん
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○参加者　学生17人　議員12人

○参加者　学生19人　議員12人

地方公務員を志望しており、地方の行政に関わ
る人の思いや考えを知るために参加しました。
盛岡の良さや子育てなどについてより深く知る
ことができました。学生の意見を議員ともっと
深く話し合う場があれば参加してみたいです。
　髙

たかはし
橋　心

もとか
花さん

短い大学生活の中でも住む場所は大きな意味を
持つという気付きになり、将来盛岡で学生生活
を送る学生にとっても住みやすい街であってほ
しいです。自分の考えをアウトプットでき、議
論の大切さを実感する機会になりました。
　加

かとう
藤　汰

たいち
一さん

「市民はこんな風に思っている」というところ
から市政の問題の解決策を出していくのが面白
かったです。私はイベントの主催者側になるこ
とも多いので、やりっぱなしではなくフィード
バックする大切さもワークの中で感じました。
　佐

さとう
藤　颯

そよか
香さん

私の思う議員像は、堅苦しく話が長く、自分と
は主張が違う人たちというイメージでしたが、
私たちの意見に耳を傾け、考え方や自分の意見
について助言してくれる姿とその内容に新鮮さ
を感じました。
　小

おばら
原　茉

ま な
菜さん

建 設
常任委員会

【議案第105号】
令和６年度盛岡市一般会計補正
予算（第６号）

産業環境
常任委員会

【議案第156号】
サンライフ盛岡の管理を行う指定
管理者の指定期間の変更について

問　サンライフ盛岡の管理を行
う指定管理者を、公募ではなく、
現在の指定管理者の指定期間を延
長とすることとした理由は。
答　指定管理者制度に基づく総
括評価として、２年度から４年度
の評価を行い、コロナ禍でも新た
な利用者の開拓による利用料金収
入を確保したことや駐車場の区画
線を見やすい色に変更するなど、
利用者へのきめ細かなサービスを
行っていることなどを評価した。

問　道路除排雪予算を、12月に
なって補正予算に追加計上した理
由は。
答　11月19日に国が発表した３
カ月予報から、本市の降雪が増え
ると予想し、増額補正を計上した。
これまで、気象予報により補正計
上をしたことはなかったが、今後
も降雪に関する気象予報を把握し
ながら必要な補正予算を計上し、
市民が生活する上で困らないよう
な除雪に取り組む。

盛岡市市税条例等の一部改正、
サンライフ盛岡の管理を行う指定
管理者の指定期間の変更など議案
８件について審査しました。審査
の過程で、サンライフ盛岡の指定
管理者を公募ではなく指定期間の
延長とする理由などについて質疑
がありましたが、いずれも可決す
べきものと決まりました。

６年度一般会計補正予算、民事
調停の申立て及び調停不成立等の
場合における訴えの提起など議案
９件について審査しました。審査
の過程で、道路除排雪に係る予算
要求の方針や岩手公園の管理内容
と現状などについて質疑がありま
したが、いずれも可決すべきもの
と決まりました。

議員の皆さんが気軽に接してくれて、最後まで
楽しく参加できました。インターネット上で若
者が熟慮でき、しっかりと判断して投票できる
ような情報の提供と、今回の意見を市政に反映
してもらえることを期待しています。
　柴

しばた
田　毬

まりえ
央さん

以前からボランティア活動の一環で議員との接
点はありましたが、この会に参加して、意欲的
に意見を収集し、発言しやすい雰囲気を作り出
しているという、これまでと違う一面を見るこ
とができました。
　三

み た ち
田地　大

だいすけ
介さん

　高校生議会やもりｍｉｒａの当日の様
子は、市議会ホームページにも掲載
しています。 高校生議会の

当日の様子
もりmira の
当日の様子

11月13日に盛岡大学、11月14日に岩手大学、11月18日に岩手県
立大学で「もりおかｍｉｒａｉおでかけミーティング」（通称「もり
ｍ
み ら
ｉｒａ」）を開催し「盛岡市の10年後の未来」をテーマに大学生と
意見交換を行いました。

○参加者　学生21人　議員12人


